

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

مليلية في يوم الثلاثاء 24 جهادي الاول 1326

SUSCRIPCIÓN

Melilla, en unos 1'35 Ptas.
España, Tánger y Tetuán, 5'00
trimestre
Número sueltos, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARABES

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCIÓN

Extranjero, semestre 18 frs.
Marruecos, semestre 16 Ptas.
Anuncios, precios convencionales

La urbanización de Melilla

La urbanización de Melilla no debe diferirse por más tiempo. Podrá haber diferencias de criterios sobre el modo de llevarla á cabo, pero todo el mundo conviene en que debe hacerse cuanto antes porque las dificultades aumentarán conforme aumenten las edificaciones.

Es obra que no compete al Gobierno sino á la Junta de Arbitrios, como incumbiría al Ayuntamiento y solo al Ayuntamiento, de existir en Melilla ese organismo. El Gobierno debe, por las circunstancias especiales de nuestra Plaza, cooperar á ella mediante una subvención, pero el estudio y aprobación del proyecto corresponde por entero á la Corporación que aquí desempeña funciones municipales. Lo contrario sería marrozarle atribuciones.

Ahora bien, parece razonable que á fin de armonizar en lo posible los intereses de las corporaciones á quienes afecta el proyecto, sean oídas solicitando al efecto la Junta de Arbitrios los oportunos informes.

Respecto al orden de los trabajos debe darse preferencia á los que se relacionan con la higiene, para sanear la población y poner término al paludismo y seguidamente á los que produzcan economía.

Examinado el proyecto de empréstito, y si no se quiere insistir sobre el variando sus cláusulas, existen dos medios de realizar las obras: efectuéndolas la Junta en años sucesivos, conforme lo permite sus recursos, ó sacar á subasta la totalidad, abonando al concesionario anualmente las 140.000 pesetas de que podrá disponer tan pronto quedo pagados los pabellones de Orozco.

De aceptarse el primer medio, transcurridos nueve ó diez años antes de que se ultimadas, mientras que por el segundo, cabe imponer un plazo mucho menor al concesionario sin que la Junta tenga que hacer mayores sacrificios pecuniarios.

Ademas, hoy que se destinan á edificios, y edificios de problemática utilidad, muchas miles de pesetas, puede solicitarse del Estado una subvención en la seguridad que habria de conseguirse á poco empeño que pusiera la Junta.

A nuestro juicio, no habrian de fallar sociedades que acometieran la empresa de urbanizar Melilla, cobrando por anualidades y en ventajosas condiciones para el municipio.

Una obra que se impone y que no está entre las proyectadas, es la desviación de las alcantarillas que desembocan en el muelle y paseo del general Macías, produciendo hedores insoportables. Sin grandes gastos cabe llevarlas á la ensenada de los Galápagos.

De un modo ú otro, como al principio decimos, es la urbanización proyecto que no debe demorarse y el bravo General Real dejará imperecederos

recuerdos de su paso por la Junta de Arbitrios llevando á la práctica la obra iniciada por su ilustre antecesor el General Chacel.

Sección árabe

قدر بن سعيد لعبد الملك بن الحجاج عبد القادر التلمساني كبير محلة مولاي سعيد العزيم

كان ابن سعيد هذا احد معلمي اللغة الفرنسية بمدارس فرنسا وادرك الدرجة المصرية والنيشان الجمهوري بين المعلمين ثم بعد ذلك منة الايام لتواحي هذا الفطر وتولي مرتبة السيادة علي محلة مولاي عبد العزيز المتريجة لياس اذ كان خليفة عبد الملك البرمي اليه علي المحلة المتقدمة وعند ما اختار بقواحي العصر الكبير واقته المكاتب من جانب القاسين الكبيطين يستميلونه لمولاي عبد الكيظ ويترقبونه في الرجوع اليه حتي رضى واجابهم بانه

واعل لا محالة بينما ذات يوم عبد الملك كبير المحلة جالس في فبته متفردا يتفدي واذا بالندا من قبل ابن سعيد وامسحابه في المحلة اللهم انصر مولاي عبد الكيظ فيغني متعجبا واراد ان يخرج لينظر ما

عدالت واذا باين سعيد دخل عليه وراه بهدفة سلكت من ناميته من غير عطف بسط جرحاوهو يفوه ابتلعوني ببعلتم كيف شيتم ولولا ذلك لما قدرتم لاكن

لم يبعه ذلك بل اخذ بن سعيد ما كان حوز يده من الدراهم وهي عشرون الب وال وورفها علي المحلة بصرحمت جوبها بيعة مولاي عبد الكيظ وتقدم لا طراب

جلاس

يايعة القايد محمد البغدادي لمولاي عبد الكيظ

ايدات المكاتب الواردة من طنجة

بيننا ان القايد محمد بن بشي البغدادي

دخل محروسة واس ويايع مولاي سعيد الكيظ فامدا وذاك وكان من الحية من السجين ولما تقابل بجلالة سرح حاه وادي له ما كان حجاج له

وقد اشبه البغدادي في اجاله كاتب الكيظ حيث هرب من طنجة لياس ويايع مولاي عبد الكيظ جاتلا ذلك حية للتخصيل لبعض افراده

فزل وايد الرباط

اصله بنا ان المعزوق الشريفي ابندر المر بعزل والي الرباط بطلب من اللجاس ويقال ان سبب ذلك سبب القايد

المذكور لسببا وشدة محبه لها

El texto árabe

La trascripción de Ben-Seid.—Sumisión del Baguidi.

DE JUSTICIA

La familia de un General

Ante el Congreso ha sido presentada una proposición de ley, reproducción de otra presentada en 1906 ante el Senado por el ilustre general Blanco, en la que se pedía lo fuera concedida una pensión á la viuda ó hijos del general Don Venancio Hernandez, fallecido en Melilla.

Los méritos contraídos por el General Hernandez ante la Patria son grandísimos, pues militar de pura raza, siempre cumplió más de lo que el deber militar le imponía, y al morir, en el mando de la plaza de Melilla, su recuerdo en ésta quedó imborrable.

Sus servicios en aquel pedazo de tierra española, donde tanto celo y prudente reflexión hacen falta, fueron señalados y notorios. Basta desembarcar en la plaza para que la huella del general Hernandez se note por todas partes.

España tuvo un acierto al mandar á aquella región al General Hernandez, y España debe premiar, ya que no puede ser en él, en los suyos el resultado de sus éxitos.

La proposición de ley concediendo pensión á los descendientes del ilustre militar fué tomada en consideración; pero debe ser votada inmediatamente.

Es lo menos que puede hacerse por un fiel y acertado servidor de la Patria.

Los anteriores párrafos son de «La Correspondencia de España», y estamos perfectamente de acuerdo con los conceptos que contienen.

Nada más hermoso que la labor del Parlamento, cuando atendiendo á requerimientos de justicia, premia los servicios que á la Patria presta alguno de sus hijos.

El General Hernandez, cuya labor en Africa es de todos conocida y por todos ensalzada, debe, si, tener su re-

compensa, ya que no en su persona pues que se fué del mundo de los vivos, en la de su amada familia que lo perdió cuando se hallaba al frente del Gobierno Militar de esta Plaza.

El bondadoso y distinguido General, tendrá pronto en esta Plaza un recuerdo de sus habitantes, pues heamos firmado un contrato para la construcción de una artística farola que se erigirá en el Parque de su nombre, con los fondos de pública suscripción.

Muy pronto publicaremos un diseño de la farola que ha de encargarse de perpetuar la memoria del General Hernandez, á quien el Gobierno tuvo al frente de Melilla en época de no muy fácil mando.

Aduanas marroquies

Almacenaje

En el capítulo del Acta de Algeciras que contiene la *Declaración relativa al mejor rendimiento de los impuestos* y creación de otros nuevos, se dice en el art. 71: «Los derechos de almacenaje en las aduanas, serán percibidos en todos los puertos marroquies en que existan depósitos suficientes, conforme á los reglamentos establecidos ó que se establezcan sobre la materia por el gobierno de S. M. Chorrifana, de acuerdo con el cuerpo diplomático de Tánger.»

A su vez dice el artículo 98, capítulo siguiente del Protocolo:

«En las aduanas en que exista servicio suficiente, tomará á su cargo las mercancías á partir del momento en que sean entregadas, contra resguardo, por el capitán del buque á los agentes nombrados para recibirlas, hasta que sean regularmente registradas.»

Este servicio es el responsable de las pérdidas ó averías de las mercancías, imputables á faltas ó negligencia de los agentes, pero no lo será de las averías resultantes, ya del deterioro natural de las mercancías, ya de su larga permanencia en el almacén, ya de un caso de fuerza mayor.»

Pues bien para dar vida práctica á lo convenido, el cuerpo diplomático de Tánger ha redactado el reglamento que por ser cosa de gran interés vamos á dar á conocer á los lectores de EL TELEGRAMA DEL RIF.

Art. 1.º Para todas las mercancías desembarcadas de buques de vapor y veleros, y con el objeto de ser meramente depositadas y reembarcadas, ya para ser aforadas ó introducidas en las ciudades, é incluso las que se destinen á la exportación, se concede á los comerciantes un plazo de 20 dias durante el cual deben retirarse de los almacenes, á contar desde su entrada en los mismos. Transcurrido ese plazo, aunque sea en un mismo día, la mercancía satisfará por más y 100 kilogramos 25 de duro hassiano de plata.

Las fracciones de 100 kilogramos pagarán el derecho proporcionalmente.

Sin embargo la mercancía inferior á 100 kilogramos pagará como si alcanzase este peso.

Los paquetes postales y las muestras sin valor están excedentes de todo derecho y serán depositados en un local especial, debiendo entregarse un empleado encargado de este servicio.

No obstante lo dispuesto, el plazo citado podrá ser reducido por acuerdo entre el Majzen y el cuerpo diplomático, consultándose al Comité permanente de Aduanas.

Art. 2.º En cada aduana habrá almacenes separados para la importación y la exportación.

En cuanto sea posible las mercancías se depositarán agrupándolas con arreglo á su especie.
El guarda-almacén llevará un registro, cuyas hojas numeradas se timbrarán por el Comité Permanente de Aduanas.

(Continuad)

El centenario de los Sitios



Manuela Sancho

En el informe puesto al pié del memorial elevado por Manuela Sancho, para que le fueran confirmados los honores y pensión concedidos por el general Palafox, se dice lo siguiente:
«Sirvió la artillería como pudiera haberlo hecho el mejor artillero, sin haberle notado la menor mutación, apesar de haber caído algunos á su lado; dió fuego á algunos cañones y disparó con fusil en la trinchera, como uno de tantos».
Apesar del laconismo y sencillez con que se indican los méritos de Manuela Sancho, bien se vé la importancia de ellos y que aquella fué una de las heroicas mujeres que realizando esfuerzos y actos impropios de su sexo, fueron un factor de gran valía en la conducta desplegada por Zaragoza en 1808 y 1809.
Efectivamente, como se desprende del informe copiado, Manuela Sancho fué una de aquellas heroínas zaragozanas que creyendo que la mujer no debía concretarse á llevar alimentos y municiones, á los que combatían en las baterías y en las brechas, á recoger heridos y curarlos, acudían á los sitios de peligro con un arma para cubrir las bajas ocasionadas por el fuego enemigo y animar con su proceder á los desfallecidos.
Tomó parte activa en las dos defensas, recibiendo durante una de los combates de la primera una grave herida en el vientre, la que no le impidió antes del mes volver á empuñar las armas.
Manuela Sancho era natural de Planas y estaba casada con Manuel Martínez. El dos de Marzo de 1815, le fué declarada vitalicia la pensión de dos reales diarios que le había concedido durante el primer sitio el duque de Zaragoza.



Casta Alvarez

Esta heroína zaragozana, como la condesa de Bureta, Agustina Zaragoza, Bonita Portolés, Manuela Sancho, María Agustín y tantas otras cuyos nom-

bras se han perdido en el montón de los anónimos, fué una de aquellas esforzadas mujeres de quienes dijo Palafox que eran «la envidia de todos y el ejemplo de los valientes».
Como todas las mujeres que tomaron parte principalísima en la defensa de Zaragoza, Casta Alvarez comenzó llevando refrescos y alimentos con que atender á los heridos y trabajar en las fortificaciones, y terminó ocupando un puesto de honor en la batería en la trinchera ó en la brecha, en la que disparaba su carabina con la serenidad del pecho más esforzado y al mismo tiempo que con animosas palabras infundía valor á sus compañeros de heroísmo.
Palafox, premiando su ejemplar proceder, la otorgó el escudo de distinción y cuatro reales diarios durante su vida, pensión que le fué reconocida por R. O. de 30 de Marzo de 1815.

Los labradores de la región han experimentado grandes daños.
En San Sebastián.—Barco con averías
Dicen de San Sebastian que el Cantábrico está imponente.
Al puerto entran muchos barcos huyendo del temporal.
Anoche fondeó el vapor «Lizar» con grandes averías.
Se teme hayan naufragado algunos barcos pesqueros.

Contra la usura

Proposición Azcarate

La prensa elogia la proposición de Ley aprobada el sábado en el Congreso y de la que es autor el Sr. Azcarate.
Tiende á poner freno á la usura, anulando los contratos de préstamo cuyos intereses sean excesivos, á juicio de los tribunales.

Arriendo de las cerillas

Se afirma que una importante sociedad ha propuesto á la Hacienda el arriendo de las cerillas.
Ofrece 12 millones y construir una gran fábrica.

A la Granja

Hoy irá al Real Sitio de la Granja el Sr. Maure, con el fin de conferenciar con S. M.
Probablemente hasta mañana no regresará.

Suceso macabro

Amortajando una cadáver.—Pavimento que se hunde.—Heridos y contusos.
De Granada telegrafisan que en el pueblo de Padul ha ocurrido un suceso extraordinariamente raro, y que ha llamado poderosamente la atención general.
En el momento en que unas mujeres acompañadas de varios niños, se encontraban amortajando el cadáver de un individuo de su familia, se hundió el pavimento cayendo todos en el piso inferior. Júzguese la sorpresa de los vecinos de dicho piso al ver caer entre ellos mujeres, niños y un cadáver medio amortajado.

Casi todos quedaron heridos ó contusos, y algunas mujeres con las piernas fracturadas.
El macabro suceso está siendo comentadísimo.

Ulloa incomunicado

Telegrafisan de la Coruña que el detenido Ulloa ha quedado incomunicado en la cárcel, de orden del juez, no obstante sus repetidas protestas de inocencia.
Su delator y varios testigos han de-

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal en la Agencia Fabra)

La cuestión de Marruecos

Conferencia

Los Sres. Maure y Allende han mantenido larga conferencia.
Se supone que trataron de las medidas que convenga adoptar en Marruecos, motivadas por la actual situación.

Decisión del gobierno español

Como se suponía los Sres. Presidentes del Consejo y Ministro de Estado han tratado de los asuntos de Marruecos, cambiando impresiones sobre las últimas noticias oficiales transmitidas por nuestro representante.
Han convenido en que España observe estricta neutralidad en la lucha entre los dos sultanes.
En este sentido se han transmitido ordenes á los buques de guerra españoles que se hallan en aguas marroquíes, y á los instructores de la policía.

Si las autoridades del Majzen pidieran auxilio para proteger las vidas de los europeos, se lo prestarán, mas observando completa imparcialidad en la contienda.

Revista á un tabor

El Coronel Muller inspector de la policía ha revistado el tabor español de Tánger, quedando muy satisfecho de su estado de instrucción.
El Jefe suizo ha sacado la misma buena impresion de los demás tabores españoles que ha inspeccionado.

Muley Haffid y las Potencias

«Le Matin» de Paris publica noticias de Tánger, según las cuales, Muley Haffid, ha escrito nuevamente á los gobiernos de las Potencias europeas, pidiendo que se le reconozca oficialmente como Sultán del Imperio.

Italia y la nueva Conferencia

Telegrafisan de Roma que el gobierno italiano ha acogido desfavorablemente el anuncio de una nueva Conferencia internacional acerca de Marruecos.
Esta mala impresion del gobierno italiano ha producido sensación en la opinión pública que ignoraba los propósitos de las cancillerías de celebrar otra conferencia internacional con motivo del nuevo estado de cosas creado en Marruecos por la proclamación y entrada en Fez de Muley Haffid.

NOTICIAS VARIAS

Temporales en la Península

La crecida del Ebro.—Fábricas destruidas
Siguen los temporales de agua en casi toda la Península.
El Ebro continúa creciendo, según comunican de Miranda.
Las aguas han alcanzado cinco metros, invadiendo las fábricas de harinas de Olaida.
Los destrozos que en ellas ha producido son de mucha importancia.

Carlos de Sandoval y Laurent

FERMINA

los elegantes tocados de tanta y tanta hermosura como discurría por los salones, y fijemos nuestra atención en la escena que se desarrollaba en el gabinete amarillo, el más inmediato al salón de baile.
Recostada en magnífico sillón antiguo, de tanto mérito como valor, estaba Fermína, radiante de hermosura, elegantísima, con rico vestido bordado en oro y perlas, luciendo alhajas de brillantes y rubies. Mr. Morton, hallábase de pié, á su lado, mirándola con arrobamiento, abstraído de cuanto pasaba en torno suyo.
No era el inglés de la leyenda, feo y

calculador; al verle tan enteco, con su soñada cara, hubierase creído que aquel cuerpo endoblado encerraba un alma fogosa y apasionada; un temperamento impulsivo é impresionable.
Fermína la escuchaba con interés, correspondiendo á sus miradas con otras llenas de pasión, al parecer de pasión, y así estuvieron hasta que Pedro del Alamo se acercó á la enamorada pareja para bailar el rigodón concedido por la bella banquerita.
Pedro del Alamo, á la terminación de un rigodón que Fermína bailó con el inglés, por cierto equivocando las figuras, á causa de hallarse ambos muy distraídos, se acercó á la diosa y le presentó á su amigo Alberto, desapareciendo en seguida.
Alberto se separó de Fermína convencido de que ésta era una colección de encantos, sin alma, y de que no valían la pena los trabajos que sus muchos adoradores pasaban por ella.

Cuando fuera de la mansión de Canamasa se reunió con sus amigos, estos se apresuraron á pedirle su opinión sobre la mujer de moda y él les contestó:
—Teneis razón, es el ideal. Ahora, que yo creo, es un ideal con uñas y mas peligroso que la dinamita.
Pedro del Alamo asintió. Para él estaba de más en el mundo. Seguía odiándola, es decir odiándola no, porque esto significaría interés; despreciándola. Otra cosa no merecía.
—En cuanto á eso del peligro—dijo uno de los jóvenes—¿Como no venga del otro lado de la Mancha!...
Todos miraron al que así había hablado, sin comprender.
Alberto fijó sus ojos serenos é interrogadores en el autor de la observación, quien añadió:
—Escuso decir, que Inglaterra parece poner grandes empeños en el asunto.
Alberto repuso:
—Pues, os voy á decir una cosa; jamás se me hubiese ocurrido pensar en Fermína. Es más, proyectaba no conti-

nuar el trato amistoso que esta noche le inaugurado con ella; però si es cierto que existen esas dificultades diplomáticas de que habla el amigo, voy á hacer por enamorar á esa coqueta internacional, aunque haga el ridículo.
—¡Bravo, bravísimo, gritó el coro!
—Si señor, en mi moral entra que no queden sin castigo; los juegos de un ser caprichoso, hembra por su carne hermosa, y demonio por su espíritu malo.
Los amigos redoblaron sus ruidosas muestras de un asentimiento que parecía irónico y Alberto continuó:
—Estoy convencido de que esa mujer no puede enamorarse. Sin embargo, ¡quien sabe! Haré cuanto esté de mi parte para rendirla. Así servirá de encarnamiento á otras coquetas.
Los jóvenes se miraron unos á otros. Quizá querían decirse: Ese cambio tan brusco en el carácter matemático de del Mazo, debía tener su origen en el buffet de la de Canamasa.
El ingeniero, sin reparar en el asombro que sus palabras producían empo-

clarado que usaba bigote el día anterior a la explosión ocurrida en el urinario.

Acusador de su padre

Crimen descubierto por un niño

En Alfarnate (Málaga), se ha descubierto un crimen horrible, realizado en circunstancias misteriosas.

Hace varias semanas, el 28 de Mayo último, desapareció un guarda apodado "Narso", sin que nadie supiese dar noticias de su paradero.

Extrañas y opuestas versiones corrieron por el pueblo; unos lo imaginaban víctima de una desgracia; otros lo creyeron víctima de un crimen. Lo cierto es, que nadie dudaba de su muerte.

La gente sabía que entre "Narso" y un pastor llamado Miguel Follio, hubo en diversas ocasiones rivalidades y disgustos.

Esos rumores, agrandados por la fantasía popular, llegaron a conocimiento del juez instructor, quien hizo comparecer para que declarase a un hijo de Miguel Follio.

Parece que el niño vacilaba en sus contestaciones, pero débil para defenderse de las preguntas del juez, acabó por acusar a su padre.

De lo que el niño ha dicho se deduce que Miguel realizó el asesinato del guarda, disparándole un tiro de escopeta, después de una violenta disputa por entrar los ganados del pastor en terrenos prohibidos.

Realizado el crimen, Miguel temeroso de sus consecuencias, volvió al lugar del suceso, acompañado de su mujer, para rematar a la víctima.

Aún el guarda daba señales de vida y el pastor, después de breve lucha, colgó al herido de un árbol, metiendo después el cadáver en un saco, y a lomos de una yegua, lo llevó hasta la cima de un barranco, arrojándolo al fondo.

Para comprobar la acusación del niño, el juzgado se encaminó a la cima del Cuadrado, que tal es el nombre del precipicio, y al cabo de varias horas de esfuerzos y tanteos, un vecino logró extraer el cadáver.

La Guardia civil detuvo al asesino y a su mujer, que han sido encarcelados.

COMUNICADO

Sr. Director de El TELEGRAMA DEL RIO.

Muy Sr. nuestro: Suplicamos a V. la inserción de los siguientes renglones.

A fin de aclarar los conceptos del sueldo inserta en el n.º 1968, del periódico de su digna dirección, debemos manifestar, que los obreros del Zoo, no sufren vejación alguna por parte de los destajistas, y que cobran sus haberes íntegros.

Como la única queja que pueden tener es la de cobrar con algún retraso, podemos afirmar que se les paga tan pronto como cobramos del contratista.

Mil gracias, Sr. Director, de sus amigos. S. S. q. b. p. m.,

Gregorio Aldudo, Juan Sanchez Calleja.

Melilla 22 Junio 1908

AMBIGU

SITUADO EN EL CINEMATOGRAFO

SUCURSAL del CAFE ESPAÑA

— DE —

José Pérez Fernández

En esta sucursal se sirven los exquisitos helados y sorbetes de todas clases, que tanta aceptación han obtenido en esta plaza, a cuyo efecto ha sido contratado un reputado maestro nevero.

Así mismo, se sirven al público los sabrosos pasteles confeccionados exprésamente para esta casa.

Además se expenden toda clase de vinos y licores de las mejores marcas y las cervezas «Bohemia», «Munich» y la riquísima y acreditada J. Damin, muy fresca,

a 15 céntimos Bok

NOTICIAS

Alumnos aventajadísimos

Los dos hijos de nuestro amigo el médico don Fernando Moreno que cursan en Granada nueve asignaturas del bachillerato han obtenido en los exámenes de fin de curso, nueve sobresalientes y otras tantas matrículas de honor.

Además, el mayor se prepara para las oposiciones del premio de bachillerato.

Nuestra enhorabuena a los padres y a los jóvenes escolares verdaderos modelos de laboriosidad y aprovechamiento.

Defunción

El domingo falleció la señora doña Pastora Molero madre política del Capitán de infantaría don Jacinto Perez de la Hoz.

Reciba la familia nuestro sentido pésame.

Quemadura

En el Puesto de socorro ha sido asistido el niño Juan González Fernández que presentaba varias quemaduras causadas al meter las manos en un cubo que contenía cal viva.

Accidentes

Trabajando en la descarga del vapor «Cartagena» sufrió una luxación en el pié derecho el joven Tomás Paz, a consecuencia de haberle caído un fardo.

Fué curado en el Puesto de Socorro, así como Antonio España que se lesionó trabajando en el «Emir», y José Campoy a quien cojió una mano un cilindro de panadería.

Multas

Han sido multados un moro por cometer faltas de policía y dos vecinos por no haber suscrito, según está mandado, los canes que poseen en la matrícula correspondiente.

Notas marítimas

Procedente de Orán llegó el vapor «Emir» zarpando para Tánger.

El vapor «Cartagena» zarpó para España, después de haber dejado un cargamento de cemento, compuesto de muchas toneladas para las Obras del Puerto.

Detenido

En el arresto ha ingresado un indigena por escandalizar en la vía pública.

Hallazgo

En el Centro de Policía se encuentran depositados un zarcillo de niña y una llave, hallados en la vía pública.

Se entregarán a sus dueños.

Desertor

Ha llegado a esta Plaza un desertor de la Legión Extranjera de Orán, el cual será conducido a Málaga a disposición del Consul de su país.

De la Restinga

En el cañonero «Pinzón» marcharon ayer al campamento de la Restinga el capitán de Ingenieros D. Carmelo Castañón, y el oficial de Administración militar, Sr. Amezana, este último para relevar al Sr. Grosso.

En el mismo barco de guerra llegaron el jefe de las fuerzas antes relevadas, teniente coronel D. Luis Aispura, y el teniente de Ingenieros Sr. Carcaño.

Pérdida

Se ha extraviado una chiva. Se ruega a la persona que la haya encontrado, la entregue en el Centro de Policía.

CONSULTORIO

— DE —

Especialidades Médicas

Consulta gratuita los Jueves y Domingos, y consultas privadas los demás días de la semana.

Calle del Gran Capitan número 1, bajo.

Administración de Loterías

SORTEO DEL DIA 30 DE JUNIO

Hay décimos a 3 Pesetas

Premio mayor: 100.000 Ptas.

SECCIÓN COMERCIAL

Tejidos de mayor consumo entre las kabilas y sus precios de venta hoy:

Table with 2 columns: Item description and Price (Pesetas and Cts.). Includes items like 'Ruan pieza de 26 yardas precio medio', 'Morián', 'Cocos inferiores pieza de 20 yardas', etc.

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestra correspondencia la Agencia Fabra

Las Reinas

La Reina Cristina ha paseado hoy en carruaje por los alrededores de la Corte.

Después regresó a Palacio, donde se detuvo algunos momentos, saliendo luego para la Granja en automóvil.

Dícese que el viaje obedece a encontrarse la Reina Victoria con síntomas de alumbramiento.

Explosión en una mina

Telegrafían de Saint-Etienne que en la mina Loire ha ocurrido una explosión de grisú.

A consecuencia de ella han resultado nueve muertos.

Derrota hafidista

Noticias de Marrakech aseguran que se ha confirmado la noticia de que el importante y prestigioso kaid Metuqui, al frente de numerosas fuerzas, ha batido a una mejalla hafidista, derrotándola completamente, y haciéndola cien muertos y doscientos heridos.

El señor Maura en la Granja

Acercas de Marruecos.—Nuestra neutralidad.

El Presidente del Consejo ha estado en la Granja despachando con S. M. el Rey. Al salir de Palacio, fué interrogado por los periodistas acerca de los asuntos de Marruecos, contestando el jefe del Gobierno que está completamente confirmada de una mane a oficial, la proclamación en Tetuan de Muley Hafid.

Añadió el Sr. Maura que, al parecer, la población de Marruecos se muestra favorable, y que España permanecerá absolutamente neutral, y solo en caso necesario intervendrá.

Cambios del 22

París 12'75
Londres 28'31

Gran establecimiento de calzado de moda

Acaba de abrirse al público un gran almacén de calzado de todas clases a precios económicos y garantizando calidad y duración.

También se admiten composturas y se hace calzado a la medida.

Grandes existencias con materiales de todas clases a precios de fábrica.

General Chaoz 35, Reina Victoria

Un buen negocio

En la calle de Toledo núm. 5 (Poligono) se alquila una espaciosa y cómoda casa, con vistas al campo, y cuyas especiales condiciones permiten dedicarla a distintos negocios y especialmente al de Café, Restaurant, Fonda o Casa de Pupilos, en grande ó pequeña escala. Magníficas habitaciones, hermoso patio y deliciosas azotas. Utensilios para café. Excelentes billares y cuantos enseres se consideran necesarios para montar establecimientos de esta índole.

Para informes, en la misma casa.

El Buen Gusto

Confitería y Pastelería de José Moyano

Acudiendo a las peticiones de su numerosa clientela y del público en general, el día del Snto. Corpus Christi abrirá el dueño de este acreditado establecimiento una gran NEVERIA, con variación de sorbetes a diario. Especialidad en quesitos helados de todas figuras. Flan de España. Cerveza La Bohemia y otras marcas. Café, vinos y licores de las mejores marcas de España. Se admiten encargos a domicilio.

Carretera Padre Lerchundi núm. 6 POLIGONO

Gran Fábrica de Anisados de Vino

Rica Ferreira S. en C,

Cazalla de la Sierra.-Sevilla.

Los mejores anisados que se conocen son los de esta casa.

Especialidades: ANIS RICA y ANIS SAN JOSE.

Representante exclusivo en esta Plaza:

DON JOSE MARQUEZ CAMPOS
General Margallo número 4

La Dulce Alianza

Café, Confitería, Pastelería y Nevería

— DE —

JOSE RUIZ

CASITA PARQUE HERNANDEZ

Ha quedado abierta al público la NEVERIA RUIZ.

Gran surtido en pastelería, licores, Cerveza Alemana y otras marcas.

BOLETIN METEOROLOGICO

22 de Junio

MAÑANA

Barómetro 764'0
Termómetro máximo al sol 25'0
Id. mínimo idem 00'0
Id. máxima sombra 22'0
Id. mínima idem 16'5

Estado del cielo.—Despejado

Id. del mar.—Calm.

TARDE

Barómetro 764'5
Termómetro máximo sol 21'5
Id. mínimo idem 21'0
Id. máxima sombra 25'0
Id. mínimo idem 22'5

Estado del cielo.—Despejado.

Id. del mar.—Llap.

Viento reinante.—N. O.

MATABERO

Rosas sacrificadas en el día de ayer:
Bucos 9.—Terneras, 0.—Cerdos, 1.—Oviteros, 4.

Servicios de la Compañía Trasatlántica Española

Línea de Filipinas

Tres viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Cornua, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados...

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual a Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de la Coruña el 21 de cada mes...

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes...

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15 de cada mes...

Línea de Buenos-Aires

Servicio mensual, saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes...

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes...

Línea de Fernando Poo

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 26 de Enero y de Cádiz el 30, y así sucesivamente...

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes para Tánger, con extensión a los puertos de Algeciras y Gibraltar...

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos...

MONTE BENÉFICO

Sociedad de Previsión e Institución de Socorros Mútuos

(SOCIEDAD EN COMANDITA)

OBJETIVO DE LAS OPERACIONES A QUE LA COMPAÑIA SE DEDICA SEGUROS

Dotación para casamientos de doncellas.—Redención del servicio militar desde 600 pesetas en adelante...

Esta Sociedad tiene constituido en las cajas del Estado el depósito que para garantía de los asegurados previene el artículo 48 de la ley de presupuestos de 1895.

CAJA DE IMPOSICIONES A PLAZO FIJO

Se crea la Caja de imposiciones del Monte Benéfico, con el objeto de que todas las personas que deseen imponer en la misma sus economías...

Los fondos son colocados en préstamos con garantía absoluta y en la forma que más abajo se expresa...

Table with 2 columns: Term (1, 2, 3, 4 años) and Interest rate (4 1/2, 5, 5 1/2, 6 por 100 anual)

Estos intereses son cobrables por trimestres, semestres ó años vencidos. A elección de los imponentes...

PRESTAMOS

Facilidad de compra y venta mercantil.—El Monte Benéfico concede préstamos en metálico con la garantía de ropas, alhajas, máquinas...

Alta tasación.—Intereses moderados.—Reserva absoluta. Para obtener mayores detalles de los negocios de la Sociedad...

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Loroa, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla

Table with 2 columns: Transaction type (Saldo anterior, Imposiciones, Suma, Reintegros, Saldo) and Amount (Ptas. 7.364.196'70, 241.738'66, 7.605.935'36, 205.464'81, 7.400.470'88)

Melilla 13 de Junio de 1908.

Sucursal en Melilla, calle de Granada núm. 10

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones...

Acanthea Virilis

Poiglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios...

Elixir antibacilar BONALD

Thiooolcinamo-vanádico fosfoglicérico. Combate las enfermedades del pecho. Tuberculosis incipiente...

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Aros (antes Gorrucena), 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

ECONOMATO MILITAR

Últimos géneros llegados

Table listing military supplies: Aceite corriente, Id. refinado, Id. en latas, Id. en garrafitas, Aceitunas, Almondón, etc.

Almacén de Saldos

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan a precios muy ventajosos.

MARGALLO, 29 (Polígono)

Para calzarse barato

En la antigua y acreditada zapatería La Moda que, por mejora de local, se ha trasladado al nuevo barrio de

Reina Victoria

Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación osmerada...

Miguel Alcaraz

Se permite vender en condiciones sumamente ventajosas, como el público podrá apreciar visitando La Moda.

TEMPORADA DE VERANO Gran Bazar Cohen

General Margallo, 35, Polígono

José S. Cohen tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general...

Sedas, alpacas, driles de hilo y algodón del país y extranjero, piqué blancos y en colores, rayadillos para militares...

35, General Margallo, 35

Gran Café YUDAH

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouths, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado a domicilio.

Especialidad en café tostado a diario a 2 pesetas kilo

Garganta, voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 7, Madrid.